
第１３回 愛媛クリニカルパス研究会
アンケート結果報告

研究会参加者 ：２２９名
アンケート回収 ：１３６枚
アンケート回収率： ５９％

世話人施設 独立行政法人国立病院機構 四国がんセンター

平成２８年８月６日（土）
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問１ あなたの職種について



南予

9%

中予

54%

東予

34%

その他

3%

問２ 勤務されている地域は
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一般演題 ポスター発表 シンポジウム 特別講演

問３ クリニカルパス研究会の内容で興味深かった内容を挙げてください（複数回答可）



大変役立つ

16%

役立つ

68%

普通

13%

あまり

役立たない

2%

未記入

1%

問４ 講演内容について院内の取り組みに役立つと思いますか



問５ 今後クリニカルパス研究会等で取り上げてほしいテーマや企画・アンケートがありましたら
ご記入下さい（複数回答可）

＜その他の意見＞
・クリニカルパスの改訂
・看護部以外の職種の関わり方
（例、薬剤師、放射線技師）
・パスにおける他職種連携について
・リハビリパス
・記録
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良かった

92%

悪かった

5%

未記入

3%

問６－１ 開催時期について

＜その他の意見＞
・暑いです。春秋を希望
・８月は暑い。夏休み中の子供を持っている
・スタッフは研修のために休みにくい。
・大阪であるパスの会と同日であった。
・移動時暑いです。
・来るまでに暑い。
・暑かった。



良かった

91%

悪かった

7%

未記入

2%

問６－２ 開催場所について

＜その他の意見＞
・狭い
・遠方から参加のため場所がわかりにくかった。
・ポスター発表の場所が狭かった。

自販機がなく困った。事前に情報があれば
よかった。

・もう少し広い場所でしてほしい。
・駐車場がない。
・水も飲めない。
・交通の便が悪い。
・ポスター演題場所悪かった。
・公共交通機関に乏しい。



良かった

95%

悪かった

4%

未記入

1%

問６－３ 演題の発表時間について

＜その他の意見＞
・口演７分、ポスター５分
・少し長い。
・長い。



良かった

97%

悪かった

3%

問６－４ 演題の発表数について

＜その他の意見＞
・多い。時間が長い。
・時間が長い。
・少なく感じた。
・ポスター演題が全部聞き取りにくい。



・ポスター発表が聞こえなかった。反対のポスター発表も聞きたかった。
・ポスター発表では、後ろにいると発表内容が聞きとれなかった
・理解しやすく、わかりやすく伝えていただいて、参考になった。自販機が館内か外にあるとよかった。
・演題やポスター発表の内容について参加者同士で話し合える時間が設けられれば良いと考えます。
院内での取り組みから他院との比較、コスト面での分析方法なども合わせて考えられるテーマ設定があれ
ば、より良いパス作成へとつなげるきっかけとなると思う。

・ポスター発表はマイクがあればよかった。
・看護必要度のことも組み込んだ内容ですごくためになりました。
・ポスターセッションが聞こえにくい。
・10分早くなっていたので、10分早めに終わってほしかった。最初の話がよかった。
・ポスター発表は声も通りにくい（司会、演者）のと、フロアーが私語もありうるさい。発表方法を検討し
た方が良いと思う。シンポジウムの中で答えられていた井川さんの話をもう少し聞けれたら、興味深い内
容だった。

・ポスター発表の場所が狭かったので、聞きにくかったです。ベンダー統一のパスについて次回聞きたい。
各病院のパス大会案内があると参加しやすいと思います。

・ポスター発表の時、スペース的に遠くなると発表者の声が後ろまで聞こえにくかった。マイクを使用する
等検討してほしい。

・ポスター発表の場所や時間を考えてほしいです。暑いし人が多くポスターもよく見えないし聞こえなかっ
たので、せっかくの発表をもっとよく聞きたい。

・県内でのパスの基礎研修等をもっとしてほしい。

問７ その他のご意見・ご感想をお聞かせ下さい



・お疲れ様でした。演題も多く充実した研修会でした。
・ポスターは貼るだけでよかったのでは？ マイクが必要だと思います。全く聞こえませんでした。
・空調が強かったと思います。少し飲み物がほしいです。
・毎年ポスター発表を聞く人が多く、後ろの方の人が参加できていません。例えば３ケ所に分けて分散させ
て、全体の時間を短縮させてほしいと思います。

・ポスターを発表時間に含めるか、ポスターセッションにするか・・を考えればよいかと思いました。特別
講演がとてもあわただしく感じました。あまり質問ができなかったので少し残念でした。

・ポスター発表の時にマイクがあれば良かったと思います。（後ろの方では声が聞こえにくかった）
中予での開催で中予からの参加のため、本日は良かったのですが、終了時間をもう少し早くしていただけ
ると良いかなと思います。（東予、南予への参加になると帰宅時間が遅くなるため）

・パネルディスカッションは場所がとても混雑してみえにくかったです。
・リハビリのパスへの関わりがほとんどなく、医師、看護師中心となりやすいのは仕方ないが、もう少し演
題とかに組み込まれていると興味がもちやすいかと思います。

・ポスターをすべて一般演題にまわしてはどうか。見えない、聞こえない。
・ポスター発表（Ⅰ）では、場所が狭いので前の人に寄ってもらうよう声をかけてほしかったです。
できればマイクを使ってほしいです。高知ではこのような規模のパス大会がないので、また参加させても
らいたいです。

・寒かった

問７ その他のご意見・ご感想をお聞かせ下さい


